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Esteban lleva semilla de avena y bordos
de abrevadero a Guadalupe Victoria 

Página 02 Diseño Editorial: D. HernándezMiércoles 7 de febrero del 2024

Por Gonzalo Martínez
DURANGO, DGO.
En Guadalupe Victoria, este 2024, el

campo contará con una inversión de
400 millones de pesos para hacer
frente a la sequía, así lo aseguró el
gobernador Esteban Villegas Villarreal,
al llevar semilla de avena a los
productores de la región de los Llanos
y anunciar la construcción de siete
bordos de abrevadero más para el
ganado.

Allí, el Ejecutivo estatal reconoció el
respaldo del Congreso del Estado, ya
que, este año igual que el pasado, en
vez de autorizar 160 millones de pesos
para el campo como se venía haciendo,
se aprobaron casi 400 millones, lo que
representa un aliciente para las
familias del medio rural. 

Villegas Villarreal adelantó que, se
pretende realizar un programa piloto
a decisión de quien le quiera entrar,
para hacer un primer modelo en esta
parte del estado con el frijol negro, que
es el que tiene mercado,  cuando
menos este año y así se estará
aplicando con diferentes productos

conforme a la zona.
Compartió sobre las diversas

empresas que están llegando a la
entidad y algunas de ellas, buscan
vincular la tecnología para favorecer la
producción en tema de la agricultura,
fortalecer al campo duranguense y que
sea atractivo para las nuevas
generaciones.

“Hoy contamos aquí con un buen
amigo que siempre ha apoyado las
causas de los agricultores”, indicó el
alcalde David Ramos Zepeda, al
recordar la difícil situación que han
enfrentado con la sequía en la región
de los Llanos y que ahora reciben una
muestra de solidaridad por parte del
gobierno del estado, con la semilla de
avena de excelente calidad, la cual,
ayudará a recuperar la actividad
productiva en el campo, además de los
recientes apoyos que se tuvieron como
sementales de ganado selecto para
mejorar el hato ganadero, así como el
anuncio de la próxima construcción de
bordos de abrevadero.

“Agradecerte gobernador, sabemos
de tu compromiso con la gente del

campo, sabes de qué se trata, lo que
sufrimos, te pones de nuestro lado
siempre respaldándonos con
programas de beneficio para
nosotros”, asintió.

Él, le está cumpliendo a Durango y a
los agricultores, además que le da
prioridad a la seguridad, educación,
salud y el cuarto punto que nos
interesa mucho: la sequía, expresó el
diputado local, Carmelo Fernández
Padilla, tras el agradecimiento del
representante de la Junta del poblado
Felipe Carrillo Puerto, Adrián Esquivel
Piedra, por los bordos de abrevadero,
que protegieron más de 500 hectáreas
y ayudaron a que se captara agua para
el consumo de ganado.

El titular de la Secretaría de
Agricultura, Ganadería y Desarrollo
Rural (SAGDR), Ricardo Ociel Navarrete
Gómez, explicó que además de la
entrega de bordos de abrevadero, a
través de Fideicomisos Instituidos en
relación con la Agricultura (FIRA), se
abrirá una línea de crédito para los
trabajadores del campo y se buscará
que esto se incremente año con año.
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Especialista en bienestar animal dará
capacitación a personal del zoológico

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Con la presencia de la especialista en

bienestar animal, Ivette Kemp y Mari
Palma, representante de la Asociación
de Zoológicos, Criaderos y Acuarios de
México (AZCARM), el director del
zoológico Sahuatoba, Karlo Sánchez
informó sobre planes y acciones que
habrá de realizar el centro para el
bienestar de los animales.

Asimismo, dio a conocer que la
especialista en animales Ivette Kemp
estará capacitando al personal del
zoológico y ofreciendo algunas charlas
y talleres sobre su experiencia en esta
área en coordinación con AZCARM,
representada por Mari Palma.

"Se nota mucho la pasión que tienen
aquí en el zoológico, no solo el director
sino todo el personal en tratar de
hacer mejoras y se ha notado mucho

en el zoológico de aquí de Durango,
con los diferentes planes que han
puesto en adelante y también las
capacitaciones que han realizado para
todo el personal", expresó Ivette Kemp.

Por su parte, Karlo Sánchez destacó
la presencia de dos grandes expertas
en el tema animal, "contentos porque
estamos de manteles largos aquí con
la visita de dos amigas de aquí del
gremio, Ivette Kemp que viene de 30
años de estar trabajando en el
zoológico de San Diego, una persona
con toda la experiencia y conocimiento
en cuestiones de bienestar animal y
porque estas acciones que el
presidente Toño Ochoa que tuvo a bien
de tener una visión muy clara sobre
sobre qué es el fin del zoológico”, dijo,

Y señaló que, “hay una importancia
en lo que las personas perciben de los
encierros o las posibles malas acciones

que pueden tener un zoológico, pero
también hay la otra parte: desconoce
cuáles son las acciones positivas que
tiene… muy contentos por poder
dejar a mi personal y a otros médicos
veterinarios este conocimiento que
estas personas vienen a traernos;
viene también Mari Palma, que fue
directora de vida silvestre en
Semarnat, que también es una médico
veterinaria con mucha experiencia en
vida silvestre y quién nos ha estado
asesorando desde el año pasado",
comentó

Destacó también que este miércoles
se estará realizando la apertura de la
nueva área para osos,  sin malla, para
que las personas puedan admirarlos de
manera más natural y posteriormente
Ivette Kemp estará realizando una
conferencia en el herpetario del
zoológico a las 17:00 horas.
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20 mil alumnos
universitarios 
regresan a las aulas

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

Alrededor de 20 mil alumnos
regresaron a las aulas de la
Universidad Juárez del Estado de
Durango, tanto en el campus Durango
como en el municipio de Gómez
Palacio, informó el rector Rubén Solís
Ríos, quien indicó que este semestre se
tendrán grandes proyectos en la
Máxima Casa de Estudios.

En el marco de una ceremonia en la
Facultad de Economía, Contaduría y
Administración (FECA), el rector de la
Universidad Juárez dio la bienvenida a
los alumnos que recién ingresaron a
las facultades, instituciones y escuelas
de nivel media superior.

Explicó que los alumnos y docentes
iniciaron el Semestre B, luego de un
periodo vacacional de fin e inicio de

año.
El retorno se da con tranquilidad y

con altas expectativas y planes para la
universidad, debido a que se aplicará
el nuevo modelo educativo ya
aprobado por la Junta Directiva para
las escuelas y facultades.

Señaló que se trata de un modelo
educativo más flexible que da a los
alumnos la posibilidad de utilizar las
herramientas tecnológicas, para sacar
adelante su academia, podrá ser un
modelo educativo considerado como
más laxo, incluso más apto para los
alumnos que trabajan.

Resaltó que la primera unidad
académica que comenzó con este
modelo educativo fue la FADERyCIPOL
en la carrera de Ciencias Políticas, pero
el resto del sonido iba avanzando y
para el mes de agosto se verán todas
tener aplicado este nuevo modelo.
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Obras del Presupuesto Participativo
llegan al Bugambilias 2

Por Gonzalo Martínez 
DURANGO, DGO. 
En el fraccionamiento Bugambilias 2,

se llevó a cabo la rehabilitación de un
espacio que es utilizado como área
recreativa y deportiva, esto como uno
de los proyectos ganadores del
Presupuesto Participativo que impulsa
el alcalde Toño Ochoa, con el que la
niñez tendrá una vida mejor. 

Quienes ganaron fueron los niños y
niñas de este asentamiento, cuyas
madres y padres de familia lograron
más de mil votos en la consulta
ciudadana, confirmó el munícipe.

“Hay muchos niños y niñas aquí, por
eso necesitamos el área verde, porque
es la única para hacer deporte y
actividades recreativas”, expresó con
alegría, ya que por años han esperado
este cambio, que ahora se verá como
una realidad.

Igual que ella, habitantes del
fraccionamiento Bugambilias 1
también mostraron su emoción
porque ahí ganaron la pavimentación
de una calle con el Presupuesto
Participativo, con el cual confirman
que sí se puede, solo hay que
organizarse como sociedad.
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Policía Estatal aplicará protocolo
con perspectiva de género

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
A través de la Secretaría de Seguridad

Pública (SSP) aplicará el Protocolo de
Atención de la Violencia Familiar a
cargo de la Policía de Proximidad, el
cual fue entregado por el Instituto
Estatal de las Mujeres (IEM) y la
Coordinación de Alerta de Violencia de
Género contra las Mujeres.

En este sentido el titular de la
Secretaría de Seguridad Pública (SSP)
del Estado de Durango, Óscar Galván
Villarreal, recibió el Protocolo de
Atención de la Violencia Familiar a
cargo de la Policía de Proximidad,
realizado con recursos del Instituto
Nacional de Mujeres (INMUJERES), en
el marco del proyecto denominado

Empoderamiento hacia las mujeres,
con acciones que promuevan la
igualdad de oportunidades y
contribuyan en el ejercicio de sus
derechos en el estado de Durango.

“Estamos dispuestos a seguir
trabajando, por parte de la Secretaría,
estamos de puertas abiertas con las
unidades de Atención a Víctimas de
Violencia de Género y Familiar, las
patrullas rosas y el grupo Esmeralda”,
expresó el comisario. 

Por su parte, Alejandra Terrones
Ochoa, directora General del Instituto
Estatal de las Mujeres (IEM), destacó
que con esta acción se fortalece el
trabajo de atención y prevención de la
violencia en contra de las mujeres y su
empoderamiento.

Mediante este Protocolo de Atención,
las mujeres deben tener acceso a la
justicia para evitar ser revictimizadas,
con procedimientos apegados a
derechos humanos y con perspectiva
de género para que no claudiquen en
su denuncia.

Con este protocolo se da
cumplimiento a la sexta medida de
seguridad de la Alerta de Violencia de
Género en contra de las Mujeres para
el Estado de Durango y con ello se
resalta el trabajo colaborativo que se
realiza en el gobierno de Esteban
Villegas a favor de la seguridad de las
mujeres, concluyó Ana Laura
Valenzuela Rodarte, coordinadora
estatal de alerta de violencia de
género.



Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El presidente del Instituto Electoral y

de Participación Ciudadana (IEPC),
Roberto Herrera Hernández informó
que el proceso electoral va avanzando
conforme a los tiempos, se están
llevando a cabo preparativos con
austeridad y con suma
responsabilidad.

Indicó que en este momento se
encuentran en el momento de
intercampañas y en cuanto a tiempo
van al apegados al proceso electoral,
revisando en este momento las
agrupaciones que solicitaron
registrarse ante el órgano, se están
analizando las plataformas de los
partidos políticos, así mismo se está
promocionando la observación

electoral y trabajando en la instalación
de los 39 consejos municipales.

Indicó que en este momento los
consejos municipales están también
operando, se está trabajando con ellos y
avanzando conforme a los tiempos
marcados.

Se está desarrollando también los

documentos necesarios para tener las
licitaciones como el prep, la empresa
que hará las boletas y todos los
movimientos que se requieren para el
próximo junio, ya es cuestión de días
para que se abran esas licitaciones.

Se está invitando a los observadores
electorales y poniendo los detalles para
que todo esté listo previo a la jornada.

Dijo que en el tema financiero tienen
el recurso suficiente para sacar
adelante el proceso, sin embargo,
están haciendo todo con extrema
austeridad ante el bajo presupuesto
que se tuvo para este 2024, donde
además de la elección del 2024 que es
en junio, en noviembre, diciembre se
empieza a trabajar para la elección del
2025 que se desarrollará en el caso de
Durango.
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Este 2024 es electoral, ¿cómo
van los preparativos en Durango?

Gaby Hernández contenderá en proceso
interno del PRI por diputación federal 

La tarde de este miércoles, la diputada
Gaby Hernández López recibió la
constancia que la acredita como
candidata en el proceso interno de
selección de la candidatura a la diputación

federal por el distrito 01 por el Partido
Revolucionario Institucional (PRI).

“Soy fiel creyente del poder de los
sueños, de los ideales y que con trabajo,
podemos lograr lo que nos

propongamos ¡Gracias por la
oportunidad de seguir trabajando por
Durango!”, publicó la legisladora a
través de su cuenta de X luego de recibir
el documento de acreditación oficial. 
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Credencial INAPAM, una
herramienta del adulto mayor 

Por Luis Juárez 
DURANGO, DGO.

La tarjeta emitida por el Instituto
Nacional de las Personas Adultas
Mayores (INAPAM) se ha convertido en
un aditamento indispensable para el
respaldo de los adultos mayores en
México, gracias a que permite a los
beneficiarios ser acreedores a una gran
variedad de beneficios y descuentos en
bienes y servicios.

El proceso de tramitación de esta
tarjeta es sencillo y nada tardado, y sus
requisitos son acudir a uno de los
módulos ubicados en la ciudad de
Durango con un documento de
identidad que incluya fotografía y
comprobante de domicilio y lo más
importante ser mayor de 60 años.

Los titulares de esta credencial en el
estado podrán acceder a una variedad
de beneficios, como descuentos en
transporte público, servicios médicos
y culturales, entre otros como: 

• Descuentos en servicios de
transporte público y privado, como
autobuses, taxis y tarifas aéreas
nacionales.

• Acceso sin costo o con
descuento a museos, zonas
arqueológicas, parques nacionales y
eventos culturales.

• Descuentos en productos y
servicios de salud, como consultas
médicas, medicamentos, ópticas y
estudios clínicos.

• Reducción de tarifas de
servicios básicos, como agua y predial,
según el municipio.

• Descuentos en
establecimientos comerciales, como
tiendas de abarrotes, restaurantes,
hoteles y agencias de viajes. 

Para que el proceso de emisión de la
credencial INAPAM sea exitoso y sin
contratiempos, es importante contar
con la documentación necesaria y que
la misma se encuentre en buen estado,
consultar con antelación una cita para

acudir a un módulo de atención y
notificar al personal si cuentas con
alguna discapacidad para contar con la
atención necesaria. 

Sin lugar a dudas una credencial que
se ha convertido en aliada de muchas
personas mayores no solo en durango,
sino, en todo el territorio mexicano.
Los centros de atención INAPAM en
Durango facilitan el acceso a esta
credencial, permitiendo a los adultos
mayores de 60 años disfrutar de los
beneficios y descuentos que ofrece
además, de que es un proceso fácil y
totalmente gratuito.

Si estas interesado y resides en
Durango, para mayor información
puedes acudir a para agendar una cita
al modulo número uno ubicado en
avenida Río Papaloapan número 211,
Fraccionamiento Valle Alegre, o vía
telefónica al número 6188181776. O
bien al segundo módulo posicionado
en Calle Principal 34973, Unidad
Guadalupe. 



Por Johan Unzueta 
DURANGO, DGO.

La diputada Marisol Carrillo mostró
su respaldo a las reformas presentadas
por el presidente Andrés Manuel López
Obrador, donde se muestra a favor de
ellas.

"Con estas reformas se garantiza una
situación que no se ha garantizado
durante muchos años con los
anteriores gobiernos, tanto con el PRI
como el PAN, que por primera vez se
vea a las personas no solo 65 y más,
que se asegure esta pensión, que los
estudiantes que tengan la garantía que
sin contar con un recurso económico
puedan estudiar, que tengan los
trabajadores vivienda propia o con
menos renta, el maltrato a los
animales que sea un delito, tanto que
se ha luchado por esto", argumentó.

Sin embargo, aunque muchos han
enfatizado en que estas reformas se
han impuesto hasta ahora para tener
una mejor captación de votos el
próximo 2 de junio en las boletas

presidenciales, la diputada Marisol
Carillo ha mostrado su desacuerdo
ante esto y considera que son buenas
las reformas, pero no son para
conseguir votos, muchas personas han
decidido catalogar esto como una
cortina de humo.

"Cuántas veces no se han tenido
cortinas de humo realmente ridículas,
recordemos aquel chupacabras, ¿Se
acuerdan?, recordemos aquellas

estupideces que deberás si eran
cortinas de humo, no, se está dando
una información a los mexicanos, pero
sobre todo se está tratando de
garantizar el derecho de ser mexicano
con obligaciones, pero sobre todo con
derechos”, señaló.

Asimismo, dijo que con estas veinte
reformas se garantiza lo que no se
había garantizado en gobiernos
anteriores.
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Diputada respalda reformas de AMLO
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Propone test psicológicos
para prevenir suicidios 

Por Gonzalo Martínez
DURANGO, DGO.
La diputada Sughey Torres

Rodríguez, al presentar la iniciativa de
reformas a la Ley de Salud Mental,
planteó que, “es importante realizar
test psicológicos en las escuelas para
detectar posibles síntomas de
depresión o conductas suicidas en
niñas, niños y adolescentes”.

Precisó que la salud mental, es un
tema prioritario para la presente
administración, y del Congreso del
Estado, situación por lo que han
trabajado en conjunto para atender el
preocupante y lastimoso problema
social del suicido.

Resaltó durante la sesión de la
Comisión Permanente que, “la
situación es alarmante y es nuestra
obligación agotar las acciones para la
prevención del suicidio, sobre todo en

los casos de niñas, niños y
adolescentes; este mal social, debe ser
atacado de todos lados, porque es
responsabilidad de todos”.

En este sentido, consideró que las
escuelas deben estar dotadas de las
herramientas necesarias para atender
esta situación con personal capacitado
y los padres de familia ser más
vigilantes del desarrollo de sus hijos;
así como estar al pendiente de sus
relaciones dentro y fuera de la escuela.

Además, puntualizó que maestros
deben saber detectar cualquier
anomalía que ponga en riesgo la salud
mental de los niños y el personal de
salud, estar alerta a cualquier caso que
les sea canalizado.

Por ello, se busca establecer la
obligación de la Secretaría de Salud a
través del Instituto de Salud Mental,
aplicar al inicio de cada ciclo escolar un

test en las escuelas de educación
básica, con la finalidad de obtener
datos que reflejen posibles síntomas
de depresión o conducta suicida en
niñas, niños y adolescentes para su
oportuna canalización y tratamiento.

“Debemos hacer equipo para poner
a salvo a las nuevas generaciones que
enfrentan una sociedad distinta a la
que a nosotros nos tocó vivir”, subrayó
Torres Rodríguez.

De esta manera, la información de
las pruebas psicológicas deberá ser
usada con la finalidad de realizar
estudios de investigación que ayuden
a determinar cuáles son los factores
que intervienen para la conducta
suicida y la reincidencia, de tal forma
que esta información sirva para la
elaboración de políticas públicas
acertadas para la prevención del
suicidio.
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Renovados cerca de 500 metros 
de red de drenaje en solo un mes

DURANGO, DGO.
Porque en Durango la palabra se

honra y los acuerdos se cumplen, en
solo un mes fueron renovados cerca de
500 metros de red de drenaje sanitario,
para un mejor servicio en el Fidel
Velázquez, la IV Centenario, Zona
Centro, San Carlos y José Revueltas. 

Así lo dio a conocer Toño Ochoa, al
informar sobre los avances en la
modernización del sistema para un
funcionamiento eficiente y sostenible,
meta para la que también se sustituyó
parte del colector sanitario Dolores del
Río.

Para mejorar la salud de la
ciudadanía y el cuidado del medio
ambiente, se reemplazaron tuberías
obsoletas para brindar mayor
durabilidad y capacidad de la red de
aguas residuales, indicó el director de
AMD, Rodolfo Corrujedo Carrillo.

Fueron 476 metros lineales de
tubería y 62 descargas domiciliarias
renovadas, para mejorar el flujo de
aguas negras en distintas zonas y
reducir el riesgo de rupturas.



DURANGO, DGO.

La fundación PROUJED AC, liderada
por Antonio Félix Sariñana, está
comprometida con el beneficio de la
Universidad Juárez del Estado de
Durango (UJED), buscando establecer
vínculos sociales, obtener recursos
complementarios y fortalecer la
identidad juarista. En este sentido,
Félix Sariñana subrayó la planificación
de diversas actividades, entre las
cuales se destacan dos eventos
principales para su inicio.

Uno de estos eventos es una rifa, que
se pretende instaurar anualmente,

programada para realizarse en
diciembre, que contará con premios
como vehículos y una casa. Además, se
trabaja en la organización de un
desayuno con la comunidad
universitaria, programado para el 20
de marzo, como parte de las
actividades conmemorativas del
natalicio del Benemérito de las
Américas, cuyo nombre lleva la UJED.

En el marco de este desayuno, se
prevé la entrega de reconocimientos a
juaristas destacados en diversas áreas,
como la cultural, artística, liderazgo y
emprendedurismo, entre otros. El
objetivo de estas actividades anuales

es fomentar la participación activa de
los universitarios y fortalecer la
identidad institucional, comentó Félix
Sariñana.

Enfatizó la presencia de la
Universidad en todos los sectores de la
comunidad de Durango, lo que motiva
el trabajo en sinergia para brindar
fortaleza a la fundación. Además,
señaló que las ganancias obtenidas de
estas actividades se reinvertirán para
impulsar el crecimiento de recursos
que beneficien a los estudiantes,
fortaleciendo las instalaciones, aulas y
laboratorios de las escuelas, facultades
e institutos de la UJED.
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PROUJED AC, genera actividades
que fomentan la identidad juarista
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Desarrollo Urbano expone
Reglamento del Centro Histórico ante
Comisión de Actividades Económicas 

DURANGO, DGO.

A invitación de la Comisión de
Actividades Económicas, acudimos con
las y los ediles que la integran, para
presentar ante ellos la propuesta de
actualización al Reglamento del Centro
Histórico de la ciudad Victoria de
Durango, la cual, se encuentra en
proceso de análisis y discusión para su
posterior aprobación ante el Cabildo.

A fin de que los regidores puedan
conocer las nuevas adecuaciones a la

normativa del Centro Histórico, que les
permita tener una visión de lo que se
requiere en materia de construcción y
desarrollo urbano en el centro
histórico, fue expuesto dicho
documento que permitirá además
aplicarlo a las decisiones y quehacer
gubernamental que realizan. 

La directora de la dependencia,
Norma Angélica Miramontes Ayala,
explicó que en el pasado mes de
octubre del año que acaba de terminar,
se arrancaron con las mesas de trabajo

con expertos en diferentes temas, que
incluye profesionales de Colegios,
dependencias de los tres órdenes de
gobierno, academia y asociaciones
diversas. 

Finalmente, la funcionaria recalcó
que se continúa con el proceso de
socialización y análisis, para que
pueda ser presentado dicho
documento en un primer paso, ante la
Comisión de Gobernación y su
posterior aprobación ante el pleno del
Cabildo.
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Huertos comunitarios
llegan a la Gobernadores

DURANGO, DGO.
Para promover la cultura del cuidado

ambiental y el cultivo de alimentos de
forma colectiva, se creó en la colonia
Gobernadores, el primer huerto
comunitario al interior del comedor
que alimenta a decenas de niñas y
niños.

A través de la Dirección Municipal de
Desarrollo Social con el proyecto GIRO
y con el apoyo de la organización
Ecosiente, Toño Ochoa implementó
este huerto en el que también se
capacitó a la gran familia para dar el
cuidado adecuado a los cultivos.

“La gran familia duranguense
merece espacios verdes que
promuevan la convivencia y el cuidado
del medio ambiente, así como generar
condiciones para mejorar la
alimentación de todos y todas”.

Jorge Herrera Castro, director
municipal de Desarrollo Social destacó
que “este huerto es un ejemplo de
cómo juntos podemos mejorar nuestro
entorno y proporcionar alimentos
saludables a quienes más lo
necesitan”.
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Bienvenida al semestre “A” 2024
con honores a la bandera en la FECA

DURANGO, DGO.
El rector de la Universidad Juárez del

Estado de Durango (UJED), Rubén Solís
Ríos, encabezó los honores a la
bandera en la Facultad de Economía,
Contaduría y Administración (FECA),
marcando así el inicio del semestre "A"
2024. Más de 

20 000 jóvenes regresaron a las aulas
universitarias, tanto en Gómez Palacio
como en la capital.

Durante su intervención, Solís Ríos
destacó el significativo inicio del nuevo
periodo académico y reconoció el
relevante desempeño de la FECA, que
cumple 66 años como parte integral de

la Máxima Casa de Estudios, mientras
el área de posgrado llega a su 45
aniversario. Además, se entregaron
reconocimientos a la escolta y
deportistas por sus destacadas
participaciones en competencias
estatales y nacionales.

El rector también enfatizó la
importancia de la movilidad
estudiantil, alentando a los jóvenes de
primer semestre a aprovechar las
oportunidades que ofrece la UJED,
como el Centro de Idiomas de alta
calidad de la FECA, que facilita el
dominio del inglés para una formación
integral.

Por su parte, José Ramón Duarte
Carranza, director de la FECA, reiteró
el compromiso de la Facultad, que
alberga a más de 2500 alumnos, con la
excelencia académica. Destacó el
aniversario del posgrado y el proceso
en marcha para obtener la acreditación
internacional de las tres licenciaturas,
agradeciendo el apoyo del rector en
este importante objetivo.

En este contexto, se dio inicio a un
semestre lleno de retos y
oportunidades para fortalecer
habilidades y consolidar una
comunidad comprometida con el éxito
académico y profesional.
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Leticia Herrera Ale atiende peticiones
de vecinos de la colonia Fovissste 

Página 17 Diseño Editorial: D.HernándezJueves 8 de febrero del 2024

GÓMEZ PALACIO, DGO.

Vecinos de la colonia Fovissste y
zonas aledañas, se vieron beneficiados
al recibir este martes 06 de febrero la
más reciente edición de la Audiencia
Pública del Ayuntamiento de Gómez
Palacio, misma que fue presidida por la
presidenta municipal, Leticia Herrera
Ale, quien escuchó de viva voz las
inquietudes y peticiones de las
colonias Bellavista, Castellanos,
Francisco Zarco y 15 de diciembre.

Mayela Arreola Michel, titular de
Atención Ciudadana, señaló que la
audiencia celebrada este martes, dio
inicio alrededor de las 17:00 horas en
la “Plaza Bambú”, ubicada en calle
Héroes de Nacozari y Santiago Lavín,
de la mencionada colonia, donde la
alcaldesa escuchó las peticiones de los
gomezpalatinos que se dieron cita y de
inmediato giró instrucciones a los
directores presentes para dar solución
a cada una de ellas.

La Audiencia Pública contó con la
presencia de los directores de Servicios
Públicos, Ecología, Atención

Ciudadana, Bienestar Social, Obras
Públicas, Sideapa, DIF, Seguridad
Pública, Salud Municipal, Deportes,
Tránsito y Vialidad, quienes se
encargaron de dar solución a cada uno
de los compromisos realizados por la
presidenta municipal.

También se contó con las Unidades
Móviles del DIF, Dirección Municipal de
Salud y de Bienestar Animal, que
acercaron servicios como consultas
médicas, nutricionales, dentales,
oftalmológicas, cortes de cabello,

medicamentos gratuitos,
desparasitación y vacunación de
mascotas, servicios también gratuitos.

Durante el evento, la alcaldesa
escuchó, además de peticiones,
muestras de gratitud por parte de
ciudadanas y ciudadanos, quienes han
visto el apoyo que han recibido por
parte de la presidenta municipal
Leticia Herrera Ale, en cuanto a
limpieza de espacios públicos,
servicios prestados por el
Ayuntamiento y la seguridad pública.
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Conoce la evolución de La Plancha,
en el museo de Culturas Populares

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
El museo de Cultura Populares del

Instituto de Cultura del Estado de
Durango (ICED) abre sus puertas a la
exposición sobre la evolución de "La
Plancha", una colección de Esbardo
Carreño Díaz, la cual muestra la
evolución que se ha dado en el proceso
de planchar las prendas de vestir en el
hogar.

La plancha es un instrumento básico
de uso cotidiano indispensable en cada
hogar y que ha ido evolucionado en su
diseño y funcionamiento a la par con
el desarrollo tecnología.

Según la historia, fue en el siglo IV
adC, que los griegos usaban una barra
de hierro cilíndrica calentada, similar
a un rodillo de amasar, que se pasaba
sobre las ropas de lino para marcar los
pliegues. Dos siglos más tarde, los

romanos ya planchaban y plisaban con
un mazo plano, metálico, que
literalmente martilleaba las arrugas.

Las primeras planchas,
generalmente realizadas en hierro
fundido y macizo, se calentaban
directamente sobre la trébede de la
lumbre, de modo que era necesario
disponer al menos de dos para trabajar
con una mientras otra se calentaba.

Posteriormente los modelos de metal
huecos, rellenos de brasas de carbón
inauguraron una nueva etapa. Durante
el siglo XIX, el desarrollo industrial de
las técnicas de planchado ofreció
nuevas y eficaces experiencias,
utilizando como métodos de
alimentación el gas, el alcohol o el
agua hirviendo.

En 1882 apareció la primera plancha
eléctrica. Habría que esperar varios
años para que este proyecto fuese

rentable en el ámbito doméstico,
puesto que en aquellos años la red
eléctrica no estaba plenamente
extendida.

Con el tiempo su uso se generalizó y
comenzaron a incluirse nuevas
funcionalidades, como el termostato,
en 1924, o el dispensador de vapor, en
1926.

La colección en su totalidad fue usada
por doña Eva Díaz de Carreño durante
su vida matrimonial, de mayo de 1948
a marzo de 2010 viviendo con don José
Carreño con quien procreó ocho hijos en
la población Guzmán y Hernández, La
Noria, municipio de El Oro.

Este museo se encuentra ubicado en
calle Negrete #903, zona centro, entre
Hidalgo y Zaragoza. Durante este
periodo vacacional se encontrará
abierto de lunes a domingo de 10:00 a
18:00 horas.
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Museo de Arte Sacro presenta “Reliquia
de San Valentín”, como pieza del mes

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
El Instituto de Desarrollo Humano

(INDEHVAL), en coordinación con la
Arquidiócesis de Durango, a través de
la Dirección de Arte y Cultura,
festejarán el mes del amor y la amistad
de una manera emotiva al presentarla
reliquia de “San Valentín” como pieza
del mes en el Museo de Arte Sacro.

Se trata de una pieza hecha con cera
de Castilla del siglo XVII que
representa al atributo santoral de San
Valentín, tallada de cera en
manufactura italiana, representada
con la imagen de un niño con
epilepsia; escultura que está guardada
en una urna de madera fina,
específicamente encino al estilo
neoclásico de 1800, tiene un esqueleto
humano, a esto se le llama arte
funerario. 

La Galería Episcopal cuenta con
alrededor de 500 piezas del siglo XVII
y XVIII, incluye algunos libros,
reliquias eucarísticas, lienzos,
orfebrería y muebles litúrgicos,

convirtiéndolo en el museo de arte
sacro más importante del norte del
país.

Por tal motivo el INDEHVAL te invita
a conocer de cerca los tesoros que
resguarda el Museo de Arte Sacro de la

Catedral de Durango, abierto de lunes
a viernes, de 10:00 a 17:00 horas,
sábados y domingos de 10:00 a 12:00
horas, cabe mencionar que la entrada
es a espaldas de la Catedral por  calle
Negrete.
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¿Ya conoces el museo a los Santos
Mártires Duranguenses?
Fotos, documento,
vestimentas, urnas, reliquias
y sobre todo mucha historia
es lo que ofrece este museo
de reciente creación por
parte de la Arquidiócesis de
Durango 

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
El 15 de agosto, la Iglesia local

celebra a los Santos Mártires de
Durango, Salvador Lara Puente,
Manuel Morales, David Roldan, Luis
Batís y Mateo Correa, quienes
murieron durante la persecución
Cristera, dando hasta el último
momento testimonio valiente y
generoso de su fe en Cristo Jesús y de
su amor a la Iglesia.

Fue en el contexto de la persecución
religiosa entre los años 1926 y 1929, en
la llamada Guerra Cristera, cuando
fueron asesinados.  Los cinco mártires

que dieron testimonio de la fe hasta la
muerte y que son reconocidos por
nuestra Iglesia como Santos.

Ubicado en calle Negrete 306, el
museo dedicado a los santos mártires
duranguenses abre sus puertas a
turistas y público en general que
desean conocer más de la historia
católica en nuestro estado. 

Fotos, documento, vestimentas,
urnas, reliquias y sobre todo mucha

historia es lo que ofrece este museo de
reciente creación por parte de la
Arquidiócesis de Durango en honor a
los santos mártires Mateo Correa,
Salvador Lara, David Roldán, Manuel
Morales y Luis Batis.

Este museo abre sus puertas de lunes
a viernes de 10:00 a 18:00 horas, sin
costo alguno, en el lugar también se
encuentra la librería arquidiocesana, la
cual ofrece libros y artículos religiosos.
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PPaanntteerraass,,   ccaammppeeoonnaass

CCoonnttiinnúúaann  ssuu
pprreeppaarraacciióónn

RReeyyeess,,   rreeggrreessaann
aall  ttrroonnoo

Jueves 8 de febrero del 2024 DISEÑO EDITORIAL: D. HERNÁNDEZ
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PPaanntteerraass  ccoonnqquuiissttaa  eell   ttrroonnoo  
El deslumbrante capítulo
final en la Liga de Softbol

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
En la soleada tarde del Carita

Medina, el estadio vibraba con la
emoción contenida de una final que
prometía ser épica. Panteras y Sport
Zone, dos fuerzas colosales en el
universo del softbol, se preparaban
para un enfrentamiento que dejaría su
huella en la memoria de los
aficionados. Este duelo, forjado en los
campos de batalla previos, prometía
ser una sinfonía de destreza, coraje y
sobre todo, un despliegue de pasión en
cada lanzamiento y cada carrera.

El telón se levantó para revelar el
primer acto de esta emocionante
narrativa deportiva. En la semifinal,
Panteras emergió victoriosa,
desatando una lluvia de ovaciones,
mientras que Sport Zone, lejos de
desvanecerse, se alzó una vez más en
una segunda contienda ante Salinas,
asegurando su boleto a la gran final
con un triunfo indiscutible.

El estadio se llenó de un murmullo
expectante cuando los dos equipos
titanes, Panteras y Sport Zone,
tomaron sus posiciones en el
diamante. El uno y dos de la liga,
destinados a escribir un capítulo final
que resonaría en la eternidad.

El sol se encontraba en el punto más

alto cuando el rugido de la multitud
anunció el inicio del duelo. En la
primera entrada, Panteras tomó las
riendas del destino con un acto de
pura magia: un home run de Rocío
Márquez. El estadio tembló, y la
euforia se desató al ver a Mayte
Hernández, Claudia Armstrong y
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Lizeth Gurrola danzar hacia el plato,
marcando un imponente 4 a 0 en el
marcador.

La segunda entrada transcurrió en
un silencio tenso, pero el destino ya
estaba escrito. Mayte Hernández,
intrépida y decidida, volvió a anotar en
la tercera entrada, consolidando el
dominio de Panteras.

La cuarta entrada se convirtió en un
poema de victoria para Panteras.
Cuatro carreras más pintaron el cielo
con pinceladas de triunfo. En la quinta,
el equipo continuó su sinfonía de éxito,
agregando dos carreras más al
marcador, elevándose a una
deslumbrante ventaja de 11 a 0.

Aunque Sport Zone logró un destello
de resistencia al sumar una carrera en
la quinta entrada, el destino ya había
sido sellado. Con un marcador final de
11 a 1, Panteras ascendió al trono de la
liga, proclamándose como campeonas
indiscutibles.

El estadio, ahora una sinfonía de
celebración, llevaba en sus gradas el eco
de la hazaña. El viaje de Panteras, desde
la semifinal hasta la gloriosa final, fue
una epopeya de determinación,
habilidad y la chispa inextinguible del
espíritu deportivo. En cada lanzamiento,
en cada carrera, Panteras dejó su huella
en el firmamento del softbol, y la tarde
se convirtió en el escenario de su triunfo
merecido.

Así concluyó el capítulo final de esta
emocionante saga deportiva, con
Panteras inscribiendo su nombre en la
historia como los titanes que

conquistaron la liga de softbol con una
maestría que resonará en los
corazones de los fanáticos por
generaciones.



Surgieron los mejores dentro
de la Liga de Baloncesto
Dominical

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

En una tarde dominical llena de
expectativas y pasión, la Liga de
Baloncesto nos regaló finales que
quedarán grabadas en la memoria de
los aficionados. Desde triples
espectaculares hasta defensas
impenetrables, cada enfrentamiento
prometía ser un festín de destreza y
emoción.

FINAL DE SEGUNDA FUERZA
El primer duelo de la jornada

presentó un enfrentamiento titánico
entre Donato Guerra y Los Mismos.
Desde el primer silbatazo, Donato
Guerra mostró su dominio en la
cancha, estableciendo un ritmo
imparable. El marcador reflejó la
maestría del equipo, finalizando con
un triunfo contundente de 57 a 40.
Cada canasta, cada bloqueo, tejieron la
narrativa de un equipo victorioso.

FINAL DE PRIMERA FUERZA
El segundo acto nos transportó a la

intensidad de la Primera Fuerza, donde
Eustoil y Space Jam se enfrentaron en
un duelo lleno de altibajos
emocionales. Cada cuarto fue una
montaña rusa de emociones, con
ambos equipos luchando por la
supremacía. Al final, Eustoil emergió
como el campeón, asegurando la
victoria con un marcador final de 56 a
51. La última canasta resonó en el
estadio como un himno de triunfo.

FINAL CATEGORÍA PREMIER
El plato principal de la tarde nos

brindó la final de la Categoría Premier,

donde Reyes y Hersan se enfrentaron
con determinación y estrategia. El
juego fue un duelo táctico, con ambas
defensas imponiendo su voluntad. Al
final de la batalla, Reyes se alzó con la
victoria, cerrando el encuentro con un
marcador de 44 a 34. Cada tiro preciso
y cada bloqueo estratégico marcaron
el camino hacia la gloria.

GALARDONES INDIVIDUALES
* **MVP Segunda Fuerza:** Eduardo

Domínguez, destacando por su
liderazgo y contribuciones
excepcionales al equipo.
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BALONCESTO

FFiinnaalleess  eelleeccttrriizzaanntteess  
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* **MVP Primera Fuerza:** Cristian
Gándara, un jugador determinante
que dejó su huella en cada periodo del
juego.

* **MVP Categoría Premier:** Jorge
Chávez, mostrando un desempeño
destacado y liderando a su equipo
hacia la victoria.

* **Mejor Canastero:** Santiago
Nogueira, cuya destreza encestadora
deslumbró a la audiencia y contribuyó
al éxito de su equipo.

La tarde concluyó con el eco de
aplausos y el resplandor de la
celebración. Estos equipos no solo
jugaron baloncesto; crearon
momentos que trascenderán más allá
de la cancha. La Liga de Baloncesto
Dominical nos dejó una jornada para
la historia, donde la pasión por el
juego brilló con intensidad y cada
equipo se convirtió en protagonista de
una crónica llena de emoción y
grandeza.
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En su búsqueda por asegurar su
participación en los Juegos Olímpicos de
París 2024, los destacados remeros
mexicanos, Kenia Lechuga y Juan José
Flores, se enfrentarán al desafío de la
Regata Continental Clasificatoria a
Juegos Olímpicos. Este evento crucial
tendrá lugar del 14 al 17 de marzo en Río
de Janeiro, Brasil.

La presidenta de la Federación
Mexicana de Remo (FMR), Arge Diez,
informó con entusiasmo que Lechuga
y Flores ganaron sus lugares en esta
competencia tras destacarse en el
control interno realizado
recientemente en la Pista Olímpica de
Remo y Canotaje Virgilio Uribe, en
Cuemanco, Ciudad de México. Ambos
atletas, medallistas panamericanos en
Santiago 2023, demostraron su
destreza al obtener los primeros
lugares en sus respectivas categorías.

Kenia Lechuga, bicampeona
panamericana, lideró las pruebas de
peso abierto individual femenil W1x,
mientras que Juan José Flores,
medallista de bronce en Santiago 2023,
encabezó las competencias en peso
abierto individual varonil M1x. La
experiencia y el desempeño
sobresaliente de estos remeros les
otorgan una sólida posibilidad de
clasificar para los Juegos Olímpicos.

La Regata Continental Clasificatoria
otorgará boletos olímpicos a los
primeros cinco lugares en las
competiciones de single abierto
varonil y femenil. Es importante
destacar que México ya cuenta con un
boleto a Juegos Olímpicos, y tendría la
oportunidad de clasificar un bote
adicional en este preolímpico si ambos
botes logran el primer lugar en sus
competencias respectivas.

La dupla conformada por Alexis López
y Miguel Carballo ya aseguró su
participación en París 2024 en la
categoría 2x peso ligero, tras ubicarse
entre los siete mejores en el Mundial de
Serbia 2023.

Además, la presidenta de la FMR
anunció que las actividades para la
federación continuarán con el
Campeonato Nacional de Remo Bajo
Techo 2024, programado para el
próximo sábado 10 de febrero. Este
evento servirá como evaluación para
aquellos atletas que no participarán en
el Preolímpico y abarcará todas las
categorías.

El camino hacia París 2024 se presenta
desafiante y emocionante para Kenia
Lechuga y Juan José Flores, quienes se
esfuerzan por dejar una marca indeleble
en la escena olímpica y representar con
orgullo a México en la disciplina de remo.
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Muere expresidente chileno Sebastián
Piñera en accidente de helicóptero 

Sebastián Piñera, expresidente de
Chile ha fallecido este martes después
de que el helicóptero en el que viajaba
junto a otras tres personas se haya
precipitado sobre el lago Ranco, en la
región de Los Ríos, en el centro del país
andino.

Fuentes cercanas al exmandatario así
lo han confirmado a la Agencia UNO,
mientras que la Presidencia argentina
ha sido la primera institución en
extender oficialmente sus
condolencias por la muerte del
expresidente.

Medios locales detallaron que el
helicóptero despegó en medio de una
fuerte lluvia que afecta la zona. Tras
unos minutos de realizado su
despegue, se desplomó. Hasta el
momento, ninguna autoridad ha
confirmado la identidad de los
tripulantes.

La Armada llegó hasta el lugar donde
cayó el helicóptero, que se habría
hundido unos 40 metros.

De acuerdo a información preliminar,
el exmandatario viajaba de vuelta tras
visitar a su amigo, el empresario José

Cox. 
A bordo del aparato iban cuatro

personas; tres de ellas resultaron
heridas al caer al lago el helicóptero
alrededor de las tres de la tarde (hora
local), pero lograron nadar hasta la
orilla.

Piñera ejerció como presidente de
Chile durante dos mandatos, el
primero de ellos entre 2010 y 2014 y
años más tarde, entre 2018 y 2022,
siendo entonces sucedido por el actual
mandatario del país, Gabriel Boric.

Con información de Europa Press
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Proyecto de ley sobre seguridad
fronteriza fracasa en el Senado de EU

La oposición de Donald Trump,
expresidente de Estados Unidos,
reflejada en la voluntad de
republicanos en el Senado del
Congreso federal, lograron la derrota
del proyecto de ley de seguridad
fronteriza y reforma migratoria y
quedó fuera del paquete de ayuda al
extranjero destinada a Ucrania, Israel
y la Franja de Gaza.

Con una votación de 50 votos a favor
y 49 en contra, el paquete de reforma
migratoria no logró obtener los 60
votos requeridos de entre los 100
senadores del Congreso federal.

El proyecto de ley de reforma
migratoria y seguridad fronteriza que
contemplaba un presupuesto de unos
20 mil millones de dólares fue retirado
del paquete de ayuda extranjera que
ahora considerará el Senado
exclusivamente para dar asistencia a
Ucrania, Israel y la Franja de Gaza.

Ante el fracaso de conseguir la
aprobación en el voto de
procedimiento, Chuck Schumer, el líder
de la mayoría demócrata en el Senado,
optó por retirar al plan de reforma
migratoria y seguridad fronteriza del
proyecto de ley original, en un intento
de por lo menos sacar avante la ayuda
militar y humanitaria a Ucrania, Israel
y para palestinos en Gaza.

Tal y como habían advertido Trump
y varios senadores republicanos, la
reforma migratoria y seguridad
fronteriza no logró siquiera llegar a
consideración del Pleno del Senado
porque no estaban dispuestos a darle
una victoria legislativa al presidente
Joe Biden, en año electoral.

Fue insuficiente el respaldo de cuatro
senadores republicanos, Lisa
Murkowski, de Alaska, Susan Collins,
de Maine, Mitt Romney, de Utah y
James Lankford, de Oklahoma, ya que

el plan de reforma migratoria y
seguridad fronteriza no alcanzó los 60
votos necesarios para avanzar.

Ya sin el proyecto de ley que
modificaría la situación de seguridad y
de procesamiento de inmigrantes en la
frontera entre Estados Unidos y
México, el paquete de ayuda exterior
incluye 60 mil 100 millones de ayuda
humanitaria y militar a Ucrania, 17 mil
600 millones de ayuda bélica a Israel y
10 mil millones de ayuda a Gaza y
otros países.

La reforma migratoria y de seguridad
fronteriza que fracasó en el Senado,
estaba destinada a no llegar a ningún
lado en el Capitolio ya que aun en caso
de haber sido aprobada en el Senado,
en la Cámara de Representantes los
republicanos ya habían asentado que
no la considerarían ni siquiera para ser
analizada.

Con información de Proceso 
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